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Hoy transitarán los últimos trenes por la antigua estructura y por dos semanas no cruzarán el río 

Mañana comienza plan de EFE para 
habilitar el nuevo Puente Ferroviario 
Más de 50 buses 
trasladarán a los 
usuarios de la Línea 2 
del Biotrén por dos 
semanas. El 21 de 
julio operará por una 
vía el nuevo viaducto. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternas(adiarioelsurcl 

  

oy seráel último viaje del 
Biotrén por el antiguo 
Puente Ferroviario, estruc- 

tura construida en 1889 que se 
transformó en un icono de las 
postales del Gran Concepción. Es- 
tose debe a que el nuevo viaduc 
to comenzará a operar parcial. 
mente desde el 21 de julio y du 
rante dossemanas previas secon 
cretarán las conexiones necesa: 
rias para habilitar este servicio, 
por lo que los trenes no podrán 
cruzar el río con pasajeros. El ge 
rente general de EFE Sur, Nelson 
Hernández, detalló que desde ma: 
hanaestará funcionando un plan 
deoperación especial para asegu 
tarlaconexión definitiva del nue 
vo viaducto con el sistema de ví 
as de la Línea 2 que une Concep- 
ción con Coronel. 

“En julio se requiere hacer las 
conexiones con la antigua in 
fraestructura ferroviaria, vía ener- 
gía eléctrica y sistemas de señales, 
y para ese trabajo necesitamos 
dos semanas que no circulen tre 
nes enel puente y para ello se ha 
dispuesto un plan de contingen 
cia. Funcionará con 51 buses que 
van a estar disponibles en la esta 
ción Juan Pablo II hacia la esta 
ción de Concepción y viceversa, 
para atendera los pasajeros y que 
puedan llegar a su destino", indi 
có el gerente. 

“Este viemes4 dejulio circulan 
los últimos trenes por esta in- 
fraestructura que nos ha acompa 

11 
millones de viajes de 

Biotrén se registraron en 
2024, según las cifras del 

servicio en la Región 

La nueva estructura deberá estar lista en octubre del presente año, cuando se habiliten ambas vías para el paso de ferrocarriles. 

ñadomásde 135 años, quees par 
te dela historia de la región y del 
país (... A contar del 21 de julio, 
estos trenes ya van a circular por 
el nuevo puente en una vía, por- 
que es una explotación parcial 
antes de octubre que escuandose 
entrega este puente”, agregó. 

DETALLES DEL PLAN 
Entre mañana sábado 5, y has 

ta el domingo 20 de julio, el tras 
lado de pasajeros entre Concep- 
ción y San Pedro de la Paz se reali 
zará con buses en diferentes ho 
arios paralos días hábiles y los 
nes de semana. Hernández contó 
que durante la primera semana 
vana circular trenes entre las es 
taciones Coronel y Juan Pablo II, 
en San Pedro de la Paz, con una 
oferta de 80 servicios diarios y 
una frecuencia cada 20 minutos. 
En la segunda semana esto au 
mentará a una oferta de 92 servi 
cios diarios y una frecuencia ca: 

da 16minutos.Elfindesemanacl 
servicio operará entrelasestacio 
nes Coronel y Diagonal Biobíoen 
San Pedro de la Paz, con una ofer 
ta de 43 servicios el sábado y 24 
servicios el domingo. 

Este miércoles llegaron dos nuevas locomotoras para el servicio del Biotrén. 

    
   

EFE Sur además reforzará con 
personal de apoyo laasistenciaen 
el proceso de transbordo entrelas 
estaciones Juan Pablo II e Inter- 
modal Concepción, asimismo en 
lasestaciones Lomas Coloradas y 

SMA inicia requerimiento de ingreso al SEIA para 
proyecto inmobiliario de parcelas en Mulchén 

  

La Superintendencia del Medio 
Ambiente(SMA) inició un proce: 
dimiento derequerimiento dein- 
gresoal Sistema de Evaluación de 
Impacto Ambiental (SELA) res 
pecto al proyecto Loteo Parcelas 
Los Boldos-Mulchén, del titular 
Sociedad de InversionesFigueroa 
Fuentes Limitada, ubicado en la 
comuna de Mulchén. Lo anterior 
porque el proyecto de desarrollo 
urbano, que tiene una superficie 
total de 95,2 hectáreas, considera 
un total de 133 lotes de los cuales 
uno de ellos es destinado como 
Reserva Natural. 

El casose originó con el ingre 

  

so de una denuncia y por 
SMA realizó una fiscal 
septiembre de 2023, seguida de 
un requerimiento de informa 
ción al titular en marzo de 2024. 
Se constató que el proyecto cum- 
ple con las características de un 
desarrollo urbano, emplazado 
fuera de un plan evaluado estraté 
gicamente, e incluye un conjun: 
to habitacional superior a 80 vi 
viendas. La SMA obtuvo indicios 
suficientes para iniciar un proce- 
dimientode requerimiento dein- 
greso al SEIA y el titular cuenta 
con 15 días para hacer valer sus 
observaciones. 

   

SMA demostró que no cuenta con RCA para su ejecución. 
    

Se entregó información práctica sobre tecnologías de calefacción más limpias para el invierno 

Capacitan a vecinos de Los Ángeles sobre uso responsable de leña 
La Corporación Nacional Forestal desarrolló una exposición educativa 
en esta comuna que enfrenta situaciones criticas en calidad del aire. 

  
Se instaló un carro demostrativo de calefacción sustentable. 

La Corporación Nacional Fo- 
restal(Conaf) llevó acabo unaex- 
posición educativaen la comuna 
de Los Ángeles con el objetivo de 
incentivar el uso responsable de 
biocombustibles sólidos. La ini 
ciativaentregó a laciudadaníain- 
formación práctica sobre tecno- 
logías de calefacción más limpias 
para elinviemo,el uso deleñase- 
ca y el adecuado mantenimiento 
de estufas y calefactores. 

Durante la jornada, que con: 
templó la instalación de uncarro 
demostrativo de calefacción sus- 
tentable y eficiente, también se 
distribuyó material educativo 
orientado a fortalecer el conoci- 
miento de la comunidad sobre 

  

buenas prácticas de calefacción 
domiciliaria. 

El directorregional(s) de Conaf 
Biobío, Alberto Bordeu, destacó 
que “actividades como esta per- 
miten generarconcienciasobre la 
importancia de calefaccionamos 
sin afectar nuestro entorno ni 
afectar nuestra salud. El uso de le 
ñaseca, con un contenido de hu 
medad inferior al 25%, y prove 
niente de fuentes legales, no solo 
mejorala eficiencia energética,si 
o que también reduce la emi 
sión de contaminantes que afec 
tan la salud respiratoria de nues- 
tras familias. Además, al preferir 
leñacertificada, apoyamosel ma- 
nejo forestal sustentable y el tra- 

  

lén pasado superamos. 

los 11 millones de viajes y 

esperamos seguir mejorando 

esos niveles de afluencia, por 

eso se está desarrollando el 
proyecto de aumento de 

capacidad que duplica la oferta”. 

Nelson Hemández, 
gerente eneralEFE Sur 

  

Costa Mar. “Es importante avisar 
a nuestros pasajeros que estén 
muy atentosa las redes sociales y 
a la información que está en los 
distintos paraderos, respecto a los 
buses. Tendremos busesen los dí. 

  

as de semana saliendo desde Lo- 
mas Coloradas yen Costamarha: 
cia Concepción, de tal manera de 
suplir la menor oferta de trenes 
quevamosa tenerestas dossema- 
has”, sostuvo el gerente, quien re- 
lató que han generado un plan de 
comunicaciones para llegar a to 
dos sus usuarios. El plan se apo- 
yará con 15 monitores que esta: 
rán en los distintos paraderos 
orientando a los pasajeros. 

MEJORAS NUEVO PUENTE 
“Estamos en la etapa final de la 

construcción del nuevo puente 
ferroviario que tieneimportantes 
avances desdeel punto de vista de 
la velocidad de los trenes, tam- 
bién del peso por eje que es im- 
portante para los trenes de carga 
y además contribuye, creemos, en 
forma significativa como icono 
regional por su diseño”, relevó 
Hernández. 

El nuevo puente mejorará las 
velocidades de desplazamiento, 
los trenes de pasajeros vana poder 
circular a una velocidad máxima 
de 100km por hora y los trenes de 
carga a 65 km por hora. Además, 
este miércoles llegaron dos trenes 
nuevos que se incorporan a la flo. 
ta del Biotrén, contribuyendo en 
el aumento de capacidad y la me- 
jora de la oferta del servicio entre 
Concepción y Coronel.“El añore 
cién pasado superamos los 11 mi 
llones de viajes y esperamos se- 
guir mejorando esos niveles de 
afluencia, por eso se está desarro 
llandoel proyecto de aumento de 
capacidad que duplica la oferta. 
Porlotanto, la cantidad de afluen- 
cia y pasajeros beneficiarios dees 
tas obras son un número muy re 
levante de los habitantes del Gran 
Concepción, sobre todo los que 
habitan al sur del Biobío”, conclu 
yó el gerente de EFESur. 

Teletón Concepción 
abre convocatoria para 
nuevos voluntarios 

Teletón Concepción abrió 
convocatoria para su Volunta- 
riado Permanente 2025. Hasta 
el 15 de julio estarán abiertas 
Las postulaciones y la invita 
ciónes para todas las personas 
mayores de 18 años que quie 
ransumarse a esta comunidad 
solidaria. En este llamado se 
ofrecen 570 vacantes a nivel 
nacional, de lascuales 35 están 
disponibles para el Instituto 
Teletón Concepción. Más ade 
lantese abrirá la convocatoria 
para el Voluntariado de Cam: 

bajo de quienes producen estere 
curso de manera responsable”. 

Enlaactividad también estuvo 
elseremi del Medio Ambiente, Pa 
blo Pinto, quien contóque demos 
traron de manera muy práctica la 
correcta utilización delos calefac- 
tores para una combustión más 
eficiente, sin generar humos visi 
bles, permitiendo asísu uso inclu 
so durante episodios críticos de 
contaminación en la comuna 

El delegado provincial de Bio 
bío, Javier Fuchslocher, señaló 
que “sabemos que la leña sigue 
siendo el principal combustible 
utilizado tanto en la comuna de 
Los Ángeles como en gran parte 
de la provincia. Sin embargo, 

  

paña, que cumple un rol clave 
enelapoyoa la cruzada solida 
ria, que esteaño se llevaráaca 
bo el viernes 28 y sábado 29 de 
noviembre. 

Para postularse debe ingresar 
alsitio web www.voluntariado- 
teletonc, registrarse ycomple 
tarel formulario. Se debe elegir 
el Instituto Teletón y el equipo 
dela sede se pondrá en contac 
to para coordinar las entrevis. 
tas grupales e individuales, así 
comolainducción y las capaci 
taciones específicas. 

  

e Uso de leña 

El Instituto Forestal (INFOR) in- 
dicó que el 70% de las viviendas 
urbanas de Los Ángeles utiliza 
leña como principal fuente de 
calefacción. 

  

también hemos visto cómo pro- 
ele se han incorpora: 

lo otras formas de calefacción, 
como la eléctrica,a gaso.con pe: 
llet. En este contexto, es funda: 
mental lo que se está haciendo: 
generar conciencia sobre el uso 
adecuado de la leñ: 
Según el Instituto. Forestal 

(2023), el consumo total de leña 
enBiobío es 2.025.396 metros cú- 
bicossólidos poraño. 
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